



Síntesis Informativa 20/octubre/2022

SECRETARIO

(B-488) Norteamérica, importante fuente de proveeduría de alimentos sanos, inocuos y accesibles para todo el mundo: Agricultura

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) –uno de los instrumentos más importantes de comercio global—, la situación sanitaria y redes logísticas hacen de Norteamérica una de las principales fuentes de proveeduría confiable de alimentos sanos, inocuos y accesibles para el mundo, afirmó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/19/norteamerica-fuente-principal-de-alimentos-sanos-agricultura/>
<https://hojaderutadigital.mx/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo-agricultura/>
<https://campoyturismo.com/2022/10/19/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo/>
<https://coneme.com.mx/2022/10/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo/>
<https://agendadeldesarrollosocial.com/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo-agricultura/>
<https://ortnoticias.com.mx/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/36455/norteamerica-proveedor-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-el-mundo-agricultura>
<https://argonmexico.com/2022/10/19/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo/>
<https://cxunews.com/2022/10/19/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo/>
<https://www.tierrafuerte.mx/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo-agricultura/>
<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/19/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-agricultura/>
<https://ntcd.mx/noticias-norteamerica--importante-fuente-proveeduria-alimentos-sanos--inocuos-accesibles-todo-mundo--agricultura>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/norteamerica-importante-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo-agricultura/>
<https://www.analistedemexico.com/2022/10/19/norteamerica-importante-fuente-de-proveeduria-de-alimentos-sanos-inocuos-y-accesibles-para-todo-el-mundo-secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural/?fbclid=IwAR1cdyg4b-zGDLPfcga3Ysh5oPHNp3uVZDU489MLndBtXDHpBXX1u2uMdU>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1582889161744617472>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1582864684125810689>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1582904218611875840>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1582785686632943616>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=138097798974625&set=a.132706089513796>
<https://www.facebook.com/EIPoderdeLaNoticiaOficial/photos/pcb.1452786985214945/1452785638548413/>





Mosaico rural / Cempasúchil mexicano y el mercado de flores para el Día de Muertos / Luis P. Cuanalo Araujo

Tras más de dos años de pandemia, nuestros productores esperan retomar las ventas que permitan mantener esta tradición muy mexicana y en la cual ya tratan de competir plantas importadas que no tienen ni el color, ni el aroma de nuestro cempasúchil. Por otra parte, tenemos este jueves la comparecencia del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, ante comisiones del Senado, donde el funcionario expondrá los logros, retos y estrategias ante los impactos externos, climáticos y geopolíticos» Estaremos atentos a la postura. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001163nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Esta mañana nos reunimos con el personal de la Oficina de @Agricultura_tam. Con el presidente @lopezobrador_ y el @gobtam redoblabremos esfuerzos p/ entregar buenas cuentas en nuestro sector. Aprovecho p/ reconocer el trabajo de todos nuestros colaboradores en el país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1582742327235223553>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

El trabajo de las mujeres es vital para el progreso de nuestro país, ya que disminuye la desigualdad y la pobreza.

#SerDiferenteEsMiDerecho

#LaDiversidadNosUne

#NadieAtrásAfuera

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1582770271986909187

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

El sorgo es un cultivo agronómicamente perfecto ya que genera una alta producción con un consumo mucho menor de agua que los otros cereales.

<https://bit.ly/3s9z9oB>

#EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1582824594209062913





SECRETARÍA

(B-489) Refrendan México, Estados Unidos y Guatemala plan de trabajo contra la mosca del Mediterráneo

El esfuerzo coordinado entre México, Estados Unidos y Guatemala contribuyó a que las acciones fitosanitarias emprendidas en 2021 contra la mosca del Mediterráneo fueran exitosas en la región, informaron funcionarios de Agricultura de los tres países.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/sociedad/programa-trinacional-redujo-presencia-de-mosca-del-mediterraneo-sader/>

<https://acapulcotimes.com.mx/internacional/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo/>

<https://www.tierrafuerte.mx/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://argonmexico.com/2022/10/19/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://coneme.com.mx/2022/10/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://cxunews.com/2022/10/19/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://ntcd.mx/noticias-refrendan-mexico-estados-unidos-guatemala-plan-trabajo-mosca-mediterraneo>

<https://hojaderutadigital.mx/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/19/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/19/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://laverdad.com.mx/2022/10/refrendan-mexico-estados-unidos-y-guatemala-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterraneo/>

<https://vozdelasociedad.com/single-post/m%C3%A9xico-estados-unidos-y-guatemala-refrendan-plan-de-trabajo-contrala-mosca-del-mediterr%C3%A1neo>

https://twitter.com/laverdad_tam/status/1582893733825347585

<https://twitter.com/vozdelasocieda1/status/1582820585985277952>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1582846185080909824>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1582851572488626176>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=136940525760296&set=a.124848086969540>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=135514285905282&set=a.134821265974584>

<https://www.facebook.com/105152862263453/photos/a.106052755506797/137628439015895/>

<https://www.facebook.com/107814325315068/photos/a.108104888619345/145134548249712/>

<https://www.facebook.com/110063288420104/photos/a.110252651734501/146818001411299/>

<https://www.facebook.com/111096808313511/photos/a.111475084942350/144712324951959/>

<https://www.facebook.com/106846495413422/photos/a.107049635393108/144798491618222/>





Exigen denominación de origen para cempasúchil. Además de enfrentar caída en ventas
Acusan llegada de semilla de imitación desde China, además de caída en ventas de hasta 70% por Covid-19. Productores y comerciantes de cempasúchil no sólo enfrentaron una lúgubre temporada marcada por la epidemia de Covid-19, que les produjo una caída de hasta 70% en ventas, sino, ahora, la invasión de semilla de la flor producida por China e India, por lo que piden que se le dé denominación de origen a México. Según la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, la producción de cempasúchil se incrementó en el ciclo agrícola 2022, con una colecta total estimada en 20 mil 245 toneladas de esta característica flor que adorna las ofrendas mexicanas por el Día de los Muertos. **Ovaciones, 1, 28**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002783nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002785nc.pdf

Las chinampas de la familia Pacheco, en Xochimilco, se llenan de cempasúchil por el Día de Muertos

En una de las chinampas del paraje Santiago Chililico, del Barrio La Santísima Trinidad, alcaldía Xochimilco, el presidente de la Asociación Agrícola Local de Floricultores y Viveristas de Xochimilco, Pedro Pacheco Luna, dio a conocer que para esta temporada de Día de Muertos espera una producción de 300 a 400 mil plantas de cempasúchil. En la visita que realizó este diario, junto con la representación de la CDMX, de la **Secretaría de Agricultura**, el agricultor destacó que como las ventas están bajas tienen, sobre todo por la pandemia del Covid-19 y el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001154nc.pdf

Toca récord exportación agroalimentaria

La información del Inegi, Banco de México y el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** revela que en los primeros ocho meses de 2022, el valor de las exportaciones agroalimentarias ascendió a 34 mil 123 millones de dólares, sólo por debajo de los flujos de remesas familiares por 37 mil 934 millones. Para el sector agroalimentario mexicano, las exportaciones o ventas al exterior permitieron los ingresos más altos desde 1993, es decir, en 30 años. **Reforma, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001991nc.pdf

Detectan gripe aviar en cuenca del Lerma

Tras realizar un rastreo epidemiológico en la cuenca del Río Lerma, Estado de México, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**Senasica**), sospecha que el halcón gerifalte (*Falco rusticolus*), utilizado para la cetrería, que murió la semana pasada de influenza aviar AH5N1, cazó y comió un ejemplar contagiado de la especie zarapito ganga (*Bartramia longicauda*), que es un ave migratoria de estancia temporal en territorio nacional. **Excélsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002659nc.pdf





Hacienda da a conocer reglas de licencia única para importar

Se establece que el SAT, la Agencia Nacional de Aduanas de México, la Secretaría de Economía la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** (a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria), la Secretaría de Salud (a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios), así como las demás dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, en el ámbito de sus respectivas competencias, se deben coordinar para implementar las facilidades otorgadas en el decreto publicado en el DOF. El Universal, 26

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002331nc.pdf

Artículo / La seguridad alimentaria a cargo de un organismo corrupto / Eduardo Ruiz-Healy

El presidente Andrés Manuel López Obrador creó el organismo descentralizado Seguridad Alimentaria Mexicana (**SEGALMEX**) que "busca la autosuficiencia alimentaria en los cuatro granos básicos {maíz, trigo, arroz, frijol} y leche, fomentar el desarrollo económico y social del país". A juzgar por los lugares en que nuestro país se ubica en el GFSI 2022, este organismo está muy lejos de lograr sus objetivos y en nada ha ayudado el hecho de que no pudo comprobar ante la Auditoría Superior de la Federación el destino de casi 11 000 millones de pesos que gastó en 2019 y 2020. **Abc 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022003119nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Diario Oficial de la Federación / Avisos

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022003136nc.pdf

AGRICULTURA

La INFARVET se sumó a los asociados reconocidos por la Entidad Mexicana de Acreditación

Con el distintivo de calidad ética y operativa, los más de 25 laboratorios nacionales y multinacionales que integran a la Industria Farmacéutica Veterinaria, tendrán, a partir de la más reciente Asamblea General de Asociados, el aval y reconocimiento de la Entidad Mexicana de Acreditación. Luego de la XXXII Asamblea General de Asociados de la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), se designó como nuevo asociado a la Industria Farmacéutica Veterinaria (INFARVET), platicamos con su Directora Ejecutiva, la Lic. Alexandra Luna Orta quien aplaudió esta nueva incorporación, y agregó que esto habla de la calidad ética y operativa que desempeñan cada uno de los más de 25 laboratorios que la integran.

<https://www.ganaderia.com/destacado/la-infarvet-se-sumo-a-los-asociados-reconocidos-por-la-entidad-mexicana-de-acreditacion>





Recetan la luz idónea para los cultivos

Tener la iluminación y temperatura adecuadas no sólo permite potenciar el crecimiento de los cultivos de alimentos, incluso hasta cambiar el sabor. Para saber la intensidad y tiempo de la iluminación adecuados están las recetas de luz, de acuerdo con la empresa de iluminación LED Signify. Esta compañía pretende para finales de 2023, intervenir hasta en mil 500 hectáreas de cultivos de invernadero en México, donde ya opera en CDMX y Querétaro. Cuando aplicas tecnología en siembra protegida aumenta la productividad por metro cuadrado hasta 30 o 40 por ciento más de lo que sembraría en el campo.

https://www.reforma.com/recetan-la-luz-idonea-para-los-cultivos/gr/ar2488916?md5=119387ffb8f0b39f6d27500bc5ec2190&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor

Piden incluir a jornaleros en evaluación del programa de trabajadores México-Canadá

Debido a que los jornaleros que van a Canadá a laborar desconocen sus derechos y las obligaciones de las empresas con ellos, es necesario que cuenten con representatividad en la reunión anual de evaluación del programa de empleados agrícolas temporales México-Canadá, señalaron organizaciones, que advirtieron que se desconoce el número de mexicanos que enfermaron de covid, pero recibieron cientos de llamadas de que los obligaban a trabajar enfermos y no pudieron hacer cuarentena. Líderes del Sindicato de Trabajadores de Alimentos y Comercio (UFCW, por sus siglas en inglés) de Canadá afirmaron que este año acudieron a trabajar a los campos agrícolas de ese país alrededor de 26 mil mexicanos.

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/20/politica/016n3pol>

La Cepal calcula que México crecerá 1.1% el próximo año

La Comisión Económica para América Latina el Caribe (Cepal) mantuvo sin cambios la perspectiva de crecimiento de México para este año, en 1.9 por ciento, mientras para el próximo anticipa un avance de 1.1 por ciento; esta es la previsión menos optimista entre las que han actualizado organismos internacionales y es hasta un tercio de lo calculado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en su paquete económico. Para las economías de América Central y México, el bajo dinamismo de Estados Unidos, principal socio comercial y primera fuente de remesas de sus países, afectaría tanto al sector externo como al consumo privado. En este caso, sin embargo, los menores precios de los bienes básicos actuarían a favor en tanto varias de ellas son importadoras netas de alimentos y energía, matizó el organismo de Naciones Unidas.

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/20/economia/022n2eco>

Con 5 millones de cempasúchil, arranca ruta Flores de Mictlán

En el marco del Día de Muertos la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) local dio inicio a otra edición de la "Ruta Agroturística Flores del Mictlán", arrancando la venta de cinco millones de plantas de cempasúchil.





Las rutas agroturísticas tienen como objetivo incentivar la compra directa de plantas de cempasúchil a los productores invitando a la ciudadanía a visitar la Zona Patrimonio Mundial, Natural y Cultural de la Humanidad localizada en Xochimilco, Tláhuac y Milpa Alta. **24 Horas, 9** https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022000868nc.pdf

Señales financieras /Benjamín Bernal

Fallan los paradigmas, porque se pensaba que México es un territorio enorme para sembrar, es una tristeza decir que no es así, del 12 al 14% funciona bien para la agricultura. 58% Agostadero, o sea dedicado a la ganadería, el avance las zonas urbanas también han quitado de la producción agrícola algunas tierras, el agua es otro problema grave, a veces hay, a veces no y en otras ya no se desea que haya lluvias. Es necesario desarrollar más la hidroponía (sembrar sin suelo, o sea desde tablas hasta sofisticadas macetas- contenedor) Creatividad es la base. **El Día, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022000671nc.pdf

Código de ingresos / Hablamos de Walmart y de las tortillas / Guadalupe Romero

México se está convirtiendo en una gran economía agrícola, habiendo exportado productos por un valor fue 44.4 millones de dólares en 202 y aportando el 4% del PIB nacional en 2021, aun así más de 300,000 toneladas de residuos agrícolas se producen en México cada año. En este contexto, le adelantamos que la próxima semana, Netafim, compañía de riego global, y que en México es dirigida por Óscar González, estará anunciando el inicio de operaciones de la planta de reciclado de plástico agrícola más grande del país en Culiacán, para atender y fomentar el reúso de plástico y contribuir a hacer la agricultura más amigable con el medio ambiente. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001159nc.pdf

De jefes / Van por la planta de reciclado de plásticos agrícolas más grande del país

La Organización para Alimento y Agricultura de las Naciones Unidas (FAO) resaltó en un reporte la manera 'desastrosa' en la que se usa el plástico en la agricultura en el mundo, destacando que, después de un solo uso, la mayoría termina siendo enterrado, quemado o desechado. **El Financiero, 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002416nc.pdf

La Cuarta Transformación /La caída de la Financiera Nacional / Darío Celis

COMO se sentó en la silla presidencial, Andrés Manuel López Obrador prospecto la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FDN). En una gira por Tabasco a mediados de 2020 pidió a su paisano, Baidemar Hernández, asumirla para preparar el cierre de la institución que creó en 2003 el entonces subsecretario de Hacienda de Vicente Fox. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002353nc.pdf





Activo Empresarial / La canasta de los 1,039 pesos / José Yuste

El Presidente les insistió en que podían usar la Licencia Única Universal, que el día de ayer salió en el Diario Oficial. El Presidente estuvo acompañado de Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, quien es el autor intelectual del Pacic y, que, por cierto, ayer lanzó el comunicado agradeciendo a Walmart y diciendo que ya se publicaría la Licencia Única Universal. **Excélsior 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002648nc.pdf

GANADERÍA

En picada las exportaciones de ganado en pie mexicano

Pese a un menor volumen en los envíos, los ganaderos mexicanos han gozado de una mejor cotización por cabeza, con un promedio superior en casi 6% al que se tuvo durante todo el año pasado. Durante los primeros seis meses de este año, las exportaciones de bovinos mexicanos reflejaron una tendencia a la baja, siendo 31.3% inferiores respecto al mismo periodo de 2021, con lo que se embarcaron 461,173 cabezas. De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), la derrama económica generada por la venta de ganado ascendió a los 267.5 millones de dólares, 24.5% por debajo del primer semestre del año anterior.

<https://www.ganaderia.com/destacado/en-picada-las-exportaciones-de-ganado-en-pie-mexicano>

El próximo año caerá más de 1% las exportaciones de cerdo

Pese a esta contracción esperada en el desempeño global y en los principales países exportadores, el USDA espera que en México, la tendencia de los envíos sea positiva, con un crecimiento superior al 3%. Para el cierre de 2023 se espera que las exportaciones mundiales de cárnicos porcinos totalicen en 10.4 millones de toneladas, volumen inferior en 1.5% respecto a los 10.6 mt. esperados para finales de este año. El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) explicó que esto se debería en gran medida a una menor demanda en China, ya que la industria de ese país continúa con sus estrategias de recuperación contra la Fiebre Porcina Africana.

<https://www.porcicultura.com/destacado/el-proximo-ano-caera-mas-de-1-las-exportaciones-de-cerdo>

Expo Ganadera Jalisco 2022

La Unión Ganadera Regional de Jalisco te invita a formar parte de la mejor Expo Ganadera de México, la Expo Ganadera Jalisco 2022. Fecha: Del 20 de octubre al 13 de noviembre. Sede: Glorieta del Álamo en Tlaquepaque, Jalisco.

<https://www.ganaderia.com/evento/expo-ganadera-jalisco-2022>





Sepor 55 edición 2022

SEPOR 2022, la feria ganadera, industrial y agroalimentaria especializada en el sector porcino de Lorca (Murcia). Este año el certamen volverá a ser presencial, aunque probablemente mantendrá también su formato virtual, “dada la buena acogida que ha tenido esta modalidad en las dos ediciones pasadas”.

<https://www.porcicultura.com/evento/sepor-55-edicion-2022>

PorkExpo 2022

La organización del evento celebra la evolución, tanto en número como en calidad, de PorkExpo a lo largo de los años y ya afirma que durante los 2 días, 26 y 27 de octubre de 2022, los visitantes se enfrentarán con muchas características nuevas..

<https://www.porcicultura.com/evento/porkexpo-2022>

PESCA | ACUACULTURA

Salvan a cangrejos en Alaska

EL cambio climático es uno de Los principales sospechosos de La mortandad masiva de cangrejos en ALaska, de acuerdo con expertos; debido a ello, por primera vez, el Departamento de Pesca y Caza anunció ayer eL cierre de La temporada 2022-23 deL cangrejo de Las nieves del mar de Bering. La Jornada, 29

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001529nc.pdf

Agronegocios / Financiamiento para Pymes pesqueras y acuícolas de Yucatán / Eduardo Martín Ángeles Robles y Mario Centeno Juárez

México figura entre los primeros 20 países del mundo en cuanto a la captura de recursos pesqueros (1.5% de las capturas mundiales). Dicha actividad representa una fuente importante de alimentos para la población, aporta insumos para la industria y divisas por la venta de producto de alto valor comercial. El país tiene una balanza comercial históricamente superavitaria, según el Instituto Nacional de Pesca. En Yucatán, la pesca y la acuicultura son sectores económicos que tienen una elevada importancia social, emplean a más de 15,000 personas de forma directa y a más de 40,000 en forma indirecta. El Economista, 20

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001279nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

Impulsa EU el flujo y ventas de Gruma

Durante el tercer trimestre del 2022, Gruma reportó un alza del 13 por ciento en su flujo operativo (UAFIRDA), a 208 millones de dólares, impulsada por sus operaciones en Estados Unidos. Las ventas netas entre julio y septiembre pasados aumentaron 21 por ciento respecto al mismo lapso de 2021, a mil 438.7 millones de dólares, favorecidas, principalmente, por el crecimiento del volumen de ventas en Estados Unidos. En México sus ventas se elevaron 18 por ciento a 372.2 millones de dólares, y su volumen lo hizo en 5 por ciento, a 529 mil toneladas métricas. El UAFIRDA bajó 12 por ciento, a 43.3 millones de dólares.

https://www.reforma.com/impulsa-eu-el-flujo-y-ventas-de-gruma/gr/ar2489365?md5=e86d03736858ef8e0c00383c3540fe4e&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor

ABASTO | PRECIOS

Este año subió siete veces la producción de cempasúchil en la Ciudad de México

Este año la producción de flor de cempasúchil se incrementó en más de siete veces a la obtenida hace un lustro, al pasar de 664 mil plantas en 2018 a más de 5 millones, una cifra histórica que se ha logrado gracias a los apoyos al campo y la recuperación de miles de hectáreas que se encontraban olvidadas. A su vez, la directora general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, Columba López, destacó que el cultivo de cempasúchil representa una fuente de trabajo para más de 5 mil familias que cada año dependen directamente de su venta. *La Jornada*, 35

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001513nc.pdf

Sin fronteras / ¿Por qué no cede la inflación? / Joaquín López-Dóriga Ostolaza

El precio promedio de la gasolina a nivel nacional disminuyó de 5.03 dólares por galón en junio a 3.82 dólares en septiembre. Esto quiere decir que el incremento de precios en otros bienes y servicios en la economía se ha acelerado considerablemente. Esta situación es evidente en el comportamiento de las cifras de inflación subyacente que excluye los precios de los componentes más volátiles del índice de precios al consumidor, incluyendo energía y alimentos. *El Economista* 9

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001229nc.pdf





Decretan inicio del PACIC 2.0 en el DOF / Jassiel Valdelamar

Hoy entrarán en vigor las medidas de eliminación de aranceles a la importación de alimentos, así como facilidades en temas fitosanitarios y de inocuidad, que fueron anunciadas hace dos semanas en el Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC), anunció la Secretaría de Hacienda en el Diario Oficial de la Federación (DOF). El decreto señala que para acceder a los beneficios, las empresas importadoras de alimentos deben contar con la Licencia Única Universal, para lo cual deben estar inscritos y activos en el padrón que se creará. **El Financiero** 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002148nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Erradicar el hambre, el objetivo de la Fundación PepsiCo y Monte de Piedad

En la última década la Fundación PepsiCo México ha beneficiado a 4 millones de personas con programas de seguridad alimentaria, agricultura regenerativa y resiliencia. Para continuar con esta labor donará 10 millones de pesos para apoyar a organizaciones de alto impacto que forman parte de la red Nacional Monte de Piedad, informó Roberto Martínez, presidente de la Fundación PepsiCo México. **Milenio Diario**, 21

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002287nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Detectan fraude en Correos y Aduanas

Mercancía ilegal es introducida al País a través de las Oficinas de Correos de México en Tijuana. Personal de Correos de México en esta frontera cobra a los usuarios una cuota para permitir el envío de artículos que no cuentan con la documentación aduanera, con el fin de no pagar los impuestos correspondientes, denunció en junio la Aduana de este lugar. **Reforma**, P1_

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001734nc.pdf

Cárteles patrocinan carrera para elaborar fentanilo

Autoridades de Estados Unidos identificaron que cárteles mexicanos patrocina a algunos de sus integrantes carreras universitarias de química farmacéutica para que adquieran conocimientos especializados que los hagan expertos en la elaboración ilegal de fentanilo, el opioide sintético que ya desplazó a la heroína y la cocaína en el consumo de drogas en distintas regiones del mundo. **El Universal**, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022001733nc.pdf





Critican al Ejército, pero piden cuarteles

LA ROSA Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, criticó el "doble discurso" de los políticos que critican a los militares, pero en privado solicitan su apoyo. Al comparecer ante el Senado por el Cuarto Informe, dijo tener solicitudes de gobernadores y senadores en las que piden que la Guardia Nacional proteja a la población; no obstante, acusó que en público denuncian constantemente a todo el gabinete y votan contra la presencia del Ejército en las calles. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002428nc.pdf

Podría Banxico despegarse de la Fed: Esquivel

México está en una mejor situación para lograr la convergencia con la meta de inflación que Estados Unidos, por lo que se puede ir considerando un desacoplamiento de la política monetarias con ese país, consideró Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México (Banxico). Esto, explicó, porque ambos países se encuentran en fases distintas del ciclo económico con presiones inflacionarias muy diferentes, por lo que las decisiones que tome la Reserva Federal (Fed) no serán referencias para el banco central mexicano. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_20102022/20102022002014nc.pdf

